

**DUBLIN**

Front Line Defenders – Head Office  
First Floor, Avoca Court  
Temple Road, Blackrock  
Co. Dublin, A94 R7W3, Ireland

info@frontlinedefenders.org  
www.frontlinedefenders.org

phone +353 1 212 3750  
fax +353 1 212 1001

**BRUSSELS**

Front Line Defenders – EU Office  
Square Marie-Louise 72  
1000 Brussels  
Belgium

euoffice@frontlinedefenders.org  
www.frontlinedefenders.org

phone +32 2 230 9383  
fax +32 2 230 0028

10 Mai 2022

## République Démocratique du Congo: Deux défenseurs des droits humains torturés et libérés

Le 18 avril 2022, deux défenseurs des droits humains **Matendo Justin** et **Tubaholeze Kigabi** ont été libérés de la prison centrale de Ruziyya. Les deux défenseurs ont été arrêtés le 7 avril 2022 sans aucunes charges et libérés le 18 avril 2022 en raison de blessures subies lors de leur détention.

[Matendo Justin](#) et [Tubaholeze Kigabi](#) sont des défenseurs des droits humains et membres de l'organisation Lutte pour le Changement (LUCHA) DRC Afrique. Ensemble ils travaillent sur la mobilisation de la communauté. LUCHA DRC Afrique LUCHA est un mouvement de la jeunesse, citoyen qui plaide pour la justice sociale et la responsabilité en RDC par le biais de campagnes et encourage les citoyens congolais à lutter pour la promotion et le respect des droits humains.

Le 7 avril 2022, Matendo Justin et Tubaholeze Kigabi ont rassemblé des civils pour une manifestation pacifique contre l'influx de soldat Burundais dans la zone. Ils comptaient aussi manifester pour demander aux autorités Congolaise de protéger la plaine de Ruzizi contre les Imbonerakure, un mouvement de la jeunesse Burundaise associé à un parti politique au Burundi, qui s'en est prit au haut plateau de Ruzizi et y commet des abus des droits humains. Les forces armées Congolaises ont violemment dispersé le rassemblement le 7 avril 2022 et arrêté les deux défenseurs.

Matendo Justin et Tubaholeze Kigabi ont été détenus une dizaine de jours sans accès à leurs avocats. Les deux défenseurs ont rapporté avoir été détenus dans de très petites cellules, dénudés en face d'autres détenus et torturés par travaux manuels forcés et des coups. Les blessures subies lors de leur détention ont mené à leur libération le 18 avril 2022. Le 21 avril 2022, le défenseur des droits humains Tubaholeze Kigabi a été acheminé vers l'hôpital d'urgence dû à ses blessures.

Front Line Defenders se réjouit de la libération des deux défenseurs des droits humains Matendo Justin et Tubaholeze Kigabi mais reste profondément préoccupée par les allégations de torture et maintient que l'arrestation et la détention de Matendo Justin et Tubaholeze Kigabi sont directement liées à leur travail légitime et pacifique en faveur des droits humains. Front Line Defenders est préoccupée par les représailles envers les défenseurs des droits humains et demande aux autorités Congolaises de mener une enquête sur ces allégations de torture et de mettre fin au ciblage et à la répression des défenseurs des droits humains en RDC

### Front Line Defenders exhorte les autorités de la République Démocratique du Congo à:

1. Mener immédiatement une enquête exhaustive, indépendante et impartiale sur les allégations de tortures contre les défenseurs des droits humains Matendo Justin et Tubaholeze Kigabi, d'en publier les résultats et de traduire les responsables en justice selon les standards internationaux;

2. Prendre toutes les mesures nécessaires afin de garantir l'intégrité physique et psychologique de Matendo Justin et Tubaholeze Kigabi et des autres organisations mentionnées ci-dessus;
3. Garantir en toutes circonstances que tous les défenseurs des droits humains en RDC puissent mener leurs activités légitimes de défense des droits humains sans crainte de représailles et libres de toutes restrictions, y compris les arrestations arbitraires, la détention et le harcèlement judiciaire.